
Главная тема номера 

АЛЕКСЕЙ ЧИКУНОВ: 
«РАБОТЫ МНОГО, 
НО ДЕЛАТЬ НАДО!» 

Благодаря жителям района, ак
тивно приходящим на встречи со 
мной, я смог расширить свою про
грамму действий после избрания 
депутатом городской Думы, чтобы 
она полностью отвечала нуждам 
людей. 

Снижение преступности 

Этот вопрос является одним из 
самых болезненных для района. 
Понимая, что решить проблему 
полностью не удастся, я выработал 
ряд конкретных мер, которые мо
гут значительно облегчить ситуа
цию. Во-первых, нужно добиться 
стопроцентного освещения улиц 
— это неизбежно снизит крими

ногенную обстановку. Во-вторых, 
нужно бороться с наркоманией — 
ведь ни для кого не секрет, что уже 
больше половины уличных пре
ступлений у нас совершают нар
команы. Нужно любыми силами и 
средствами добиться того, чтобы в 
нашем районе не продавали нарко
тики, а кроме того, создать центр 
для реабилитации и лечения нар
команов. И наконец, я планирую 
активизировать работу милиции в 
округе: нужно добиться непрерыв
ного патрулирования всей терри
тории, а также регулярных обходов 
домов участковыми. Люди должны 
жить спокойно, а не бояться! 

Окончание на с. 3 

Взгляд в будущее 

АЛЕКСЕЙ ЧИКУНОВ: 
«КТО ДОЛЖЕН ИДТИ 
В ДЕПУТАТЫ?» 

Мне часто задают во
прос: зачем я пошел в по
литику? Иногда спраши
вают и более пространно: 

мол, а есть ли место пред
принимателям в полити
ке? Тут, разумеется, нет 
никакого секрета. 

Я уверен, что именно 
успешный бизнесмен — 
лучший из возможных по
тенциальных политиков. 
Крупный бизнес и реаль
ная политика очень похо
жи. И там, и там главное 
— добиться наибольшей 
эффективности, коэф
фициента полезного дей

ствия. Чем больше задач 
ты решаешь, используя 
имеющиеся ресурсы, тем 
лучше. 

При этом работать в 
бизнесе не в пример слож
нее. У тебя за спиной нет 
гарантированного бюдже
та, собранного из налогов, 
нет государственного ап

парата, нет ничего. Если 
ты сумел организовать 
дело, наладить все про
цессы, обеспечить людей 
устойчивой и достойной 
зарплатой — значит, ты 
действительно умеешь 
управлять. 

МЫ ВЫБИРАЕМ СОБСТВЕННОЕ БУДУЩЕЕ СИТУАЦИЯ С ДЕТСКИМИ САДАМИ 

ЧЕСТНО ГОВОРЯ, Я ВООБЩЕ НЕ ПОНИМАЮ, КАК МОЖНО НЕ 
ЗАНИМАТЬСЯ ЭТИМ ВОПРОСОМ, БУДУЧИ ДЕПУТАТОМ - У МЕНЯ 
ПРОСТО СЕРДЦЕ КРОВЬЮ ОБЛИВАЕТСЯ, КОГДА Я 
СМОТРЮ НА НАШИ ДЕТСКИЕ САДЫ! 

Стр. 3 

Я ОЧЕНЬ БЛАГОДАРЕН ВАМ ЗА ТЕПЛОЕ ОТНОШЕНИЕ 
И ПОНИМАНИЕ, ЗА СОВЕТЫ И НАКАЗЫ, НО ТЕПЕРЬ НАМ 
ПРЕДСТОИТ ГЛАВНОЕ - ПРОГОЛОСОВАТЬ. 

Стр. 4 



Наша общая забота 

АЛЕКСЕЙ ЧИКУНОВ: 
«ВСЕ, ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ, МЫ 
ДЕЛАЕМ РАДИ ДЕТЕЙ!» 
СРЕДИ ВСЕХ ВОПРОСОВ, КОТОРЫЕ РЕШАЕТ ПОЛИТИК, ДЕТИ ДОЛЖНЫ ЗАНИМАТЬ ПЕРВОЕ МЕСТО. ДЕТИ - ЭТО БУДУЩЕЕ. 
К СОЖАЛЕНИЮ, У НАС ПО ПРЕЖНЕМУ МАССА НЕРЕШЕННЫХ ВОПРОСОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ ДЕФИЦИТ ДЕТСКИХ САДОВ, А ТАКЖЕ 
НЕОБХОДИМОСТЬ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА СУЩЕСТВУЮЩИХ. 

Пожалуй, впервые за по
следние 20 лет государство 
ставит демографическую 
политику во главу угла. Без 
помощи государственных 
структур муниципальные 
власти не в состоянии 
справиться с решением 
возложенных на них со
циальных задач. Для этого 
у нас не хватит ни матери
альных ресурсов, ни фи
нансовых средств. Теперь, 
когда политика в области 
детства признана государ
ственным приоритетом, я 
уверен, мы сможем более 
эффективно решать задачу 
расширения сети детских 
дошкольных учреждений и 
улучшения материального 
обеспечения их сотрудни
ков. Сейчас для депутата 
городской Думы главное — 
добиться, чтобы детские 
сады в округе участвовали 
в федеральных програм
мах по расширению сети 
дошкольных образователь
ных учреждений. Хотя, ко
нечно, не стоит упускать и 
любые локальные возмож
ности для улучшения си
туации. 

Ни для кого не секрет, 
что сейчас в детских садах 
с родителей берут доволь
но ощутимые деньги. И об
винить в этом работников 
садов невозможно — им 
нужно кормить детишек, 
как-то ремонтировать по
мещения, закупать мебель, 
игрушки. Однако по дей
ствующему законодатель
ству родители за пребыва
ние детей в детском саду 
должны оплачивать не бо
лее 20 процентов от фак
тических затрат на содер
жание ребенка. Родителям 
с одним ребенком в семье 

из оплаченных за детский 
сад средств возвращается 
20%, с двумя детьми — 50%, 
с тремя детьми — 70%. 

Как мы знаем, качество 
законов в России компен
сируется их системати
ческим неисполнением. 
Однако для родителей, осо
бенно многодетных, на сче
ту каждая копейка. Детским 
садам должно хватать денег 
и без помощи родителей — 
и первейшая задача власти 
обеспечить дошкольные 
учреждения необходимы
ми средствами. 

Еще один наболевший 
вопрос — банальный де
фицит детских садов и, как 
следствие, нехватка мест. 

Я хочу обратить внима
ние на один неиспользо
ванный ресурс. Я предла
гаю поддержать все формы 
дошкольного образования, 

в том числе систему не
государственных детских 
учреждений и семейных 
детских садов, рассмотреть 
возможность снижения 
арендных ставок и уста
новления льгот по налогу 
на имущество для новых 
видов детских садов, в том 
числе семейных детских 
садов. 

Такая система дала бы 
возможность разгрузить 
муниципальные детские 
сады. Обеспеченные люди 
могли бы по желанию отда
вать своих детей в платные, 
частные учреждения, а у 
государственных остава
лось бы больше ресурсов. И 
я уже не говорю о том, что 
это позволило бы решить 
проблему с местами — а то 
у нас люди записываются в 
очередь еще до рождения 
ребенка. 

Необходимо на уровне 
городской Думы создать 
законодательно благопри
ятную базу для участия 
предпринимателей — на 
паритетных с государством 
началах — в строительстве 
детских садов. Также я об
ращусь к бизнесменам с 
предложением подклю
читься к совместной ра
боте с городской властью 
по развитию сети частных 
детских садов. 

Говоря о развитии си
стемы дошкольного обра
зования, мы не имеем пра
ва игнорировать проблему 
заработной платы сотруд
ников и воспитателей дет
ских садов. Ситуация, когда 
люди, которым мы доверяем 
своих детей, получают ми
зерную зарплату, не может 
быть признана нормальной. 
Необходимо организовать 

систему премий, доплат — 
иначе люди просто не смо
гут нормально работать, и 
уж тем более мы не сможем 
привлекать для работы в 
детских садах молодежь — 
а это необходимо. 

Кроме того, мне отлич
но известно, что в нашем 
районе практически нет 
детских садов, которые не 
нуждались бы в ремон
те. А кроме ремонта по
мещений есть острейшая 
необходимость в обнов
лении прилегающих к са
дам территорий. Детские 
группы должны иметь 
возможность радостно, 
комфортно и безопасно 
гулять. Нужны песочницы, 
карусельки, паровозики, 
маленькие горки и многое 
другое. Я уже выработал 
программу конкретных 
действий, знаю, где взять 
деньги и кого привлечь 
к работам. Честно гово
ря, я вообще не понимаю, 
как можно не заниматься 
этим вопросом, будучи де
путатом — у меня просто 
сердце кровью обливается, 
когда я смотрю на наши 
детские сады! 

Дети — это наша общая 
забота, наша общая боль. 
По сути, все, что мы делаем, 
мы делаем ради них. Стра
тегия развития города и 
района не может быть при
знана успешной, если за 
ее бортом остаются дети. 
Поэтому все наши планы и 
стратегии мы должны све
рять с вопросом о том, что 
мы делаем для детей, какое 
будущее ожидает их. Будем 
думать и заботиться о де
тях — все остальное при
ложится. 



Развитие производства 

БУДУЩЕЕ «ИНКАРА» — 

БУДУЩЕЕ РАЙОНА! 
НАШ РАЙОН И ЗАВОД «ИНКАР» - КАК СООБЩАЮЩИЕСЯ СОСУДЫ. ПЛОХО 
ЗАВОДУ - И РАЙОН ХИРЕЕТ И ЧАХНЕТ. БУДЕТ ВСЕ У «ИНКАРА» ОТЛИЧНО -
И РАЙОН РАСЦВЕТЕТ. 

Многие районы, да что там райо
ны — многие города мечтают иметь на 
своей территории такое предприятие, 
как «Инкар». С производственной базой, 
инфраструктурой, богатыми традиция
ми, укомплектованное профессионалами 
высочайшего, ювелирного класса. Ведь 
ясно — это потенциал, способный изме
нить к лучшему жизнь всех жителей. 

Однако без государственной поддержки 
в наше время даже могучему заводу непро
сто. Хочу сразу сказать — все, что можно 
сделать на посту депутата для поддержки 
завода, я сделаю. Надо будет — буду раз в 
неделю в Москву мотаться, но своего до
бьюсь. Заводу нужны большие госзаказы, 
нужны инвестиции и дешевые кредиты, 
нужна модернизация производственных 
мощностей. Кроме того, работники завода 
нуждаются в социальном обустройстве — 
медицинском обслуживании, детских са
дах, улучшении жилищных условий. 

Встречаясь с инженерами, простыми 
работниками и ветеранами «Инкара», я ви
дел в их глазах одно — надежду. Надежду 
на то, что такое огромное и важное дело не 
может не принести людям стабильности и 
достатка. Все сотрудники завода, с которы
ми я общался, гордятся своим предприяти
е м — и это прекрасно! Но нужно добиться 
того, чтобы люди не только работали до
стойно, но и жили хорошо! 

Друзья! Я знаю, что такое большое дело. 
Я ведь не спекулянт, как многие нынеш
ние бизнесмены, а строитель. И поверьте, 
у меня болит сердце за «Инкар». Вы бо
ретесь, вы продолжаете работать, но это 
не то, чего вы достойны. Обращусь к вам 
прямо, без лишних слов: проголосуйте за 
меня, и вместе мы выведем «Инкар» на но
вый уровень. Заживем по-новому. В вашем 
предприятии есть огромный потенциал, 
так давайте реализуем его вместе! 

Главная тема номера 

АЛЕКСЕЙ ЧИКУНОВ: 
«РАБОТЫ МНОГО, НО ДЕЛАТЬ НАДО!» 

Окончание. 

Начало на с. 1 

Дороги — для меня 
не проблема 

Состояние дорог у нас, 
прямо скажем, плачевное. 
Однако этот вопрос меня, 
как дорожного строителя, 
беспокоит меньше всего. 
Я отлично знаю, что и как 
нужно делать, чтобы решить 
проблему полностью. При
чем я намерен не только 
добиться полного капиталь
ного ремонта всех дорог в 
округе, но и разобраться с 
придомовыми территория
ми. Где-то нужно заасфаль
тировать, где-то — просто 
выровнять, но люди не долж
ны спотыкаться и наступать 
в глубокие лужи — это про
сто ненормально. 

Безработицы не будет 

Один из ключевых мо
ментов в решении пробле
мы безработицы — активно 
привлекать жителей округа 
к реализации любых про
ектов. Если в районе раз
ворачивается большое 
строительство — нужно 
добиться того, чтобы на 
нем работали именно мест
ные жители. Всем хорошо 
— просто, удобно, не надо 
далеко добираться. В конце 
концов, даже команду сво
их помощников я намерен 
набрать исключительно 
из жителей района. Кроме 
того, нужно привлекать го
родские службы, отвечаю
щие за трудоустройство, 
нужно искать инвестиции, 
чтобы у нас развивался 
бизнес и появлялись новые 

рабочие места. Я уже встре
чался по этому вопросу и 
с представителями адми
нистрации, и с успешными 
предпринимателями и уве
рен — проблема решаема. 

Необходима 
адресная поддержка 
малоимущих 

К сожалению, не всегда 
существует возможность 
помочь всем. Поэтому нуж
но расставлять приоритеты. 
Я намерен собрать полный 
список особенно нуждаю
щихся в помощи жителей и 
семей района — инвалидов, 
многодетных матерей и т.д., 
и обеспечить им регуляр
ную поддержку. Кроме 
финансовой помощи нуж
дающимся можно и нуж
но помогать и по-другому. 

Многим положены разно
образные льготы, но у лю
дей зачастую не хватает ни 
времени, ни сил для того, 
чтобы выбить себе поло
женное. Представьте себе 
многодетную мать: ей не
когда бегать по инстанци
ям и добиваться улучшения 
жилищных условий — тут 
пойди обстирай и накор
ми детишек. Вот как раз 
для таких случаев и нужна 
приемная депутата — за
фиксировать проблему и 
помочь человеку ее решить. 
Или, например, многие жи
тели нуждаются в доставке 
лекарств на дом — тяжело 
пожилому и больному чело
веку ходить, да еще и по мо
розу. А платить за доставку 
с пенсии тоже невозможно. 
Кто должен думать об этом? 
Депутат. Больше некому. 

Разумеется, это не от
меняет и других тезисов 
моей предвыборной про
граммы, которые я изло
жил в прошлом номере 
газеты. Я намерен взять на 
себя общение с управляю
щими компаниями, до
биться для начала хотя бы 
удовлетворительного ка
чества обслуживания. От
дельно буду решать вопрос 
о повсеместной бесплат
ной установке стеклопаке-
тов — это просто суровая 
необходимость. Вопросы 
постройки современной 
общественной бани и раз
вития детского спорта в 
районе я уже обсуждаю в 
соответствующих инстан
циях. 

Это не все 



Взгляд в будущее 

АЛЕКСЕЙ ЧИКУНОВ: 
" К Т О ДОЛЖЕН ИДТИ В ДЕПУТАТЫ?" 

У КРУПНОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ, ОСОБЕННО ЗАНИМАЮЩЕГОСЯ СТРОИТЕЛЬСТВОМ ИЛИ ПРОИЗВОДСТВОМ, А НЕ 
СПЕКУЛЯЦИЯМИ, В ДЕНЬ ВОЗНИКАЮТ СОТНИ ТРЕБУЮЩИХ НЕМЕДЛЕННОЙ РЕАКЦИИ ПРОБЛЕМ. ОДНОВРЕМЕННО, РЕШАЯ 
ТАКТИЧЕСКИЕ ЗАДАЧИ, НЕЛЬЗЯ ЗАБЫВАТЬ О СТРАТЕГИЧЕСКИХ, ИНАЧЕ ТВОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ПЕРЕСТАНЕТ РАЗВИВАТЬСЯ, МОРАЛЬНО 
И ТЕХНИЧЕСКИ УСТАРЕЕТ И В РЕЗУЛЬТАТЕ РАЗВАЛИТСЯ. 

Окончание. 

Начало на с. 1 

Не в обиду будет сказано 
огромной армии чиновни
ков, но иногда складывает
ся впечатление, что люди 
попадают туда зачастую 
только потому, что больше 
нигде реализовать себя не 
получилось. А придя в чи
новники, они сразу задают
ся фиЛОСОфСКИМ ВОПРОСОМ: 

почему некто бизнесмен 
Иванов живет лучше, чем я? 
И отвечать в духе того, что, 
может быть, Иванов хоро
шо работает, у него какой-
то талант, он более тонко 
видит ситуацию, чиновник 
не собирается. А депутат, в 
том числе, затем и нужен, 
чтобы контролировать и 
заставлять работать чинов
ников, если уж не получа
ется их переделать. 

Я глубоко убежден, что 
для того, чтобы идти в по
литику, нужно быть, как 

говорят наши жители на 
встречах, «хорошим и чест
ным человеком». С этим 
невозможно спорить. От 
власти зависит не только 
благополучие, но зачастую 
и жизнь людей. И требова
ния к власти, соответствен
но, должны предъявляться 
самые высокие. Другое 
дело, что быть хорошим и 
честным недостаточно. 

Это крайне важный мо
мент, и нужно его понимать 
очень отчетливо. Депутат, 
мэр или президент — это не 
друг и не телезвезда. Мало 
того, чтобы он был хоро
шим. Мало того, чтобы он 
нравился. Он должен быть 
профессионалом. Должен 
быть управленцем. 

Я уверен, что именно 
нехватка профессионалов 
в высших этажах власти 
погубила Советский Союз. 
В последние десятилетия 
существования СССР «по 
партийной линии» на

чали идти не директора 
заводов, не инженеры, не 
конструкторы и не пред
седатели колхозов, а про
фессиональные болтуны. 

В результате в сельском 
хозяйстве, промышлен
ности, научной сфере, в 
экономике и на министер
ских постах оказались 
люди, никогда и ничем не 
управлявшие. Некоторые, 
вполне возможно, были 
даже хорошими и чест
ными. Не помогло. Чем все 
кончилось, вы знаете. 

Я считаю, что залог 
успеха для успешного 
предпринимателя, при
шедшего в политику, это 
не менять отношение к 
работе. Любой бизнесмен 
так или иначе что-то де
лает для людей — оказы
вает услуги, производит, 
строит. Так вот, от того, на
сколько эти люди останут
ся довольны, зависит успех 
и само существование его 

бизнеса. Нормальный по
литик должен думать так 
же. Только тут не клиенты, 
а избиратели, но суть одна. 
Остались люди довольны 
работой — выбрали тебя 
снова, нет — до свидания! 

Когда предприниматель 
занимается крупным биз
несом, то он видит внутрен
ние механизмы многих 
экономических и социаль
ных процессов в регионе. 
И если ему небезразлич
на судьба родной земли, у 
него появляется желание 
модернизировать законода
тельство так, чтобы людям 
жилось лучше, а работа шла 
быстрее и эффективнее. За
конотворчество — очень 
сложная и во многом юве
лирная работа. 

И последнее. Предпри
ниматель всегда пытается 
добиться стабильности. 
Всегда. Это у него, если 
угодно, в крови. И это ка
чество, когда такой бизнес

мен приходит в политику, 
оказывается поистине не
заменимым. Именно такие 
люди, успешные бизнесме
ны, те, кто спасал или даже 
развивал производство, 
смогли стабилизировать 
ситуацию после разруши
тельных 1990-х, превратив 
упадок в пока медленный, 
но прогресс. 

Уверен, что ситуация в 
стране, в городе, в районе 
будет меняться только к 
лучшему. У нас достаточ
но людей, готовых много 
и ответственно работать 
во власти. Наши избира
тели уже не совершают 
таких ошибок, как рань
ше, а все чаще принима
ют взвешенные решения, 
а это главное. И значит, 
уже скоро мы не только 
справимся с текущими 
проблемами, но начнем 
развиваться и смело смо
треть в будущее! 

Ответственная позиция 

МЫ ВЫБИРАЕМ 
СОБСТВЕННОЕ БУДУЩЕЕ 

Выборы — это всегда очень 
важное событие. Выбирая власть, 
мы выбираем свое будущее. Это 
не преувеличение — от нашего 
решения действительно зависит 
очень многое, от толщины наше
го кошелька до состояния здоро
вья. 

А как иначе? От власти зависит 
уровень преступности и безрабо
тицы, благосостояние населения и 
качество медицины и образования, 
ухоженность дворов и дорог — да 
практически все! 

Самое время проявить актив
ную гражданскую позицию. Я про
вел огромное количество встреч и 
знаю, что жители — за меня. Но, дру
зья мои, — к сожалению, этого мало. 
Я очень благодарен вам за теплое 
отношение и понимание, за советы 
и наказы, но теперь нам предстоит 
главное — проголосовать. 

А иначе — иначе жаловаться 
потом будет, по меньшей мере, 
нечестно. Справку ли будут вам 
оформлять месяц в собесе, или в 
поликлинике не обследуют долж

ным образом, или вы просто уго
дите в темноте ногой в очередную 
яму — это все будет результат ва
ших действий. Или, вполне воз
можно, вашего бездействия. 

Все что зависит от меня, я сде
лаю. Сделаю все, что обещал — не 
зря я предлагал в номере газеты, 
где была опубликована моя пред
выборная программа, сохранить 
этот выпуск. Мне нечего бояться, 
что через год или два избирате
ли ткнут меня носом в мою соб
ственную программу, — потому 

что я ее выполню. Но сейчас дело 
за вами. 

Конечно, есть люди, которым 
просто необходимы причины, 
чтобы поругаться на власть — так, 
по привычке, «для порядка». Одна
ко тот, кто действительно хочет 
решить свои проблемы, просто 
не может самоустраниться от уча
стия в выборах. Именно поэтому я 
и прошу всех, кому небезразлична 
судьба района, — приходите! Спа
сибо вам! 


